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Рационализаторы и изо
бретатели всегда идут в 
первых ударных отрядах 
социалистического соре в 
нов амия.

Только за десять м еся
цев они внесли и внедри
ли 239 рацпредлож ений, 
что дало комбинату 170 ты
сяч рублей. Успешно вы
полняются обязательства, 
взятые на пятилетку. За 
три года и десять месяцев 
сэкономлено 1.200 тысяч 
рублей. Уже на 200 тысяч

превышено обязательство 
на пятилетку.

В комбинате успешно ра 
ботают 45 творческих 
бригад, объединяю щ их б о 
лее 150 рабочих и инж е
нер но - те хничеок и* р аб от -
ников. Более 500 рабочих 
и инженерно-технических 
работников участвуют в ра

ционализации производст

ва. О собенно хочется от

метить рационализаторов 

рудника «Железный».

М еханик рудника С. Н. 
Лыков, и слесарь А. И. Л у
кин после длительных ис
каний и опробований раз
личных способов механиза
ции смазки ходовой части и 
рабочего оборудования 
э кокaiBвторой положительно 
реш или этот вопрос, при
менив насосы НШ-46.

Качество смазки значи
тельно улучшилось, время 
процесса смазки сократи
лось, обеспечена безопас
ность работ.

Получен экономический 
эффект на сумму 5.272 р уб 
ля. Слесарь А. В. Галиков 
предложил сращивать пор
ванные тросы при помощи 
металлической муфты с за
ливкой цинка.

Только благодаря вто

ричному использованию 

канатов получен эконом и

ческий эффект свыше семи 

тысяч рублей.

Ю. САВИН,
старший инженер тех
нического отдела ком
бината.

ПУЛЬС ВРЕМЕНИ
В научно-техническом об

ществе комбината дейст
вуют семь секций: горная, 
о бо га тй те л ын ая, м е х ани ч е - 
ская, энергетическая, р е 
м о н т  о -стро ите л ьн а я, се к 
ция технологического тран
спорта и транспортно
складская.

Члены НТО возглавили 
40 творческих бригад, кото
рые занимаются выявлени
ем узких мест производ
ства, внедрением м е р о 
приятий, направленных на
п о в ы шен и е п р о иэв од,и тел ь - 
ности труда, на внедрение 
систем ком плексной меха
низации и автоматизации
производства.

За десять месяцев толь
ко текущ его года по твор
ческим планам выполнено 
28 тем, с экономическим
эффектом 172 тысячи р уб 
лей.

Направление творческо
го поиска лучш е всего по
казать на примерах. Это и 
комплексная механизаци я 
погрузо-разлрузочных ра
бот на базисном окладе 
взрывчатых материалов 
(руководитель б р и г а д ы  
член НТО В. А . Александ
рова), это и внедрение ав
томатической смазки узлов

экскаватора ЭКГ-4,6 (руко 
водитель бригады член 
НТО А. С. Михайлов), это 
и контроль расхода и дав
ления пара на участке 
сушки обогатительной фаб
рики (руководитель брига
ды член НТО С. С. Гам-
зов) и т. д.

На заседания* совета
НТО, а они проводятся
раз в месяц, был рассмот
рен технический проект
расширения К свдорского 
ГОКа д о  производитель
ности 16 млн. тонн руды в 
год и выпуску ж елезного 
концентрата 6,6 млн. тонн 
и апатитового —  1,8 млн. 
тонн. Д ерж им  мы под сво
им контролем планы новой 
техники, научной организа
ции труда и научно-иссле
довательских работ. С на
шим участием была орга- 
н и з о в a iH а комплексная 
бригада по пуску и налад
ке апатито-бадделеитовой 
фабрики, скорректирован 
технический проект отвода 
реки Верхняя Ков дар а и 
осушения части озера Ков- 
дор . И так далее,

3. БЕЛ ЕВА, 
инженер техническо
го отдела комбината.

Делегат Х-й отчетно-вы
борной профсоюзной кон- 
ф е р е н ц и и  Ковдорского 
ГОКа, машинист станка 
СБШ-250 Александр Иг
натьевич Вертебный рабо
тает на руднике «Ж елез
ный» уж е десять лет. Он— 
профгрупорг бурового уча
стка. Александр Игнатье
вич — член областного ко
митета профсоюза, неодно
кратно избирался В руднич
ный комитет.

Свой опыт и знания А. И. 
Вертебный охотно переда
ет молодым. Он подгото
вил уж е не одного квали
фицированного помощника 
машиниста.

Фото Н. Ганиевой.

ТОВАРИЩ ПЕСНЯ
К аж ды й вторник и чет

верг в красном уголке ф аб
рики звучит м узы ка. Хор
мейстер Т ам ара  К аира или 
дириж ер В ладимир Кутков 
то и дело останавливаю т 
песню, добиваясь синхрон
ного звучания. Все как  на 
настоящ ей репетиции. С об
ственно, это и есть репети
ция.

К азалось бы, у коллекти
ва худож ественной сам о
деятельности фабрики т а 
кие успехи — особенно в 
прош лом году — что м ож 
но было бы, если не почи
вать на лаврах , то по край 

ней мере не очень беспоко
иться. Ведь катиться по на
катанной колее легче, чем 
создавать новый коллек
тив. Знай  себе обновляй 
репертуар да соверш ен
ствуйся.

Но в том-то и дело, что 
нам приш лось с осени со
зд ав ать  коллектив худож е
ственной самодеятельности 
как  бы заново. П отому что 
многие наши солисты и р а з
говорники перешли р або
тать на АБО Ф , некоторые 
по другим причинам рассчи
тались.

А хорош ую традицию

лом ать не хочется. Так что 
мы решили и хор собрать, 
и другие номера подгото
вить. И оовсем не потому, 
что нам понравилось зани
м ать классны е места на 
конкурсах сам одеятельнос
ти. П ольза, или, если хоти
те, выигрыш, совсем в д р у 
гом. Х удож ественная с а 
м одеятельность помогает 
украсить досуг рабочих, ук
репляет чувство коллекти
визма. И практика показы 
вает, что человек р азно
сторонних интересов и на 
рабочем месте трудится с 
полной отдачей.

Н. Ж И ГАЛ ЬЦЕВ, 
председатель фабкома 
железорудной обога
тительной фабрики.

От конференции 
до конференции

(ноябрь 1971 —  
ноябрь 1974 годы)

447 —  столько ра
ботников комбината 
поправило свое зд о 
ровье в санаториях 
во всех концах С о
ветского Союза.

3.500 человек под
лечилось в санато
рии-проф илактории.

834 члена проф 
союза провели свой 
отпуск в домах от
дыха.

163 р а б о т н и к а  
комбината отдыха
ли по туристическим 
путевкам.

648 детей работ- 
н и к о в  комбината 
выезжали на лето к 
м о р ю  в пионерские 
лагеря.

171 школьник от
дыхал в спортивном 
лагере.

19 школьников со
вершили ж елезно
дорож ны й «круиз» 
на поезд,е «Ю ный 
мурманчанин».

483 воспитанника 
детских садов выез
жали летом на да
чу.

364 семьи справи
ли новоселье в но 
вых домах.

672 семьи улуч
шили свои квартир
ные условия.

128 человек стали 
значкистами ГТО от 
I до V ступени. Сле
дует, правда, о тм е 
тить, что сдача норм 
ГТО только начина
ется.

КОНТАКТЫ-ПОЧТОЙ?

Зоя Павловна Наумова — машинист мокрых сепара
торов 4-й комсомольско-молодежной смены участка обо
гащения железорудной фабрики — активно участвует 
в общественной жизни фабрики и комбината. Рабочие 
смены избрали Зою Павловну своим профгрупоргом. 
Зоя Павловна возглавляет комиссию по проведению  
культурно-массовой работы, член фабкома, делегат 
профсоюзной конференции ГОКа. Смена Зои Павлов
ны постоянно перевыполняет производственные зада
ния. В этом — ее вклад не только как отличного про
изводственника, но и как активного профсоюзного ор
ганизатора.

Фото Н. Ганиевой.

Руководители бурового 
участка рудника «Ж елез
ный» постоянно держат под 
контролем и оказывают по
мощ ь соревную щ им ся эки
пажам станков. За десять 
месяцев этопо года три пе
редовых . коллектива, воз
главляемые С. С. Тихоми
ровым, В. Ф. Петуховым и 
А. И. Филатовым, набури
ли намного больше 30 ты 
сяч погонных метров 
взрывных скважин.

Успехи этих коллективов 
достигнуты за счет хоро
шей организации труда, 
своеврем енного и качест
венного п л ан ов о - п р еду пре - 
дительного ремонта, со
кращения простоев о б о р у 
дования, применения про
грессивных приемов труда.

Видимо, еще большими

были бы эти успехи, если 
бы члены передовых эки
пажей знали как идут дела 
у соперников, как работают 
кировские буровики. О б 
мен опытом всегда только 
на пользу дела. К сожале
нию, арбитр этого соревно
вания —  газета «Кировский 
рабочий» —  не всегда ре 
гулярно освещает его ход.

Пока не налажено «оч
ное» общ ение с буровика
ми комбината «Апатит». А 
ведь когда на месте позна
комишься с опытом товари
ща, м ожеш ь извлечь для 
себя гораздо больше поль
зы. Да и подсказать сам 
сможеш ь лучше.

Ю. Щ ЕПИН, 
инженер по технике 
безопасности рудника 
«Железный».

Когда на комбинат при
были сорокатонные само
свалы, первым водителем, 
который сел за штурвал 
этой могучей машины, был 
Анатолий Иванович Евдо
кимов. На его БелАЗе-548 
и сегодня номер од,ин.

Сейчас А. И. Евдокимов 
замещает бригадира. И не
плохо справляется с оби- 

! занностями руководителя. 
I Впрочем, руководить ему 

не привыкать. Ведь он воз
главляет профгруппу цеха 
технологического транспор
та. Фото Н. Ганиевой.



АКТИВИСТЫ
В тресте «Ковдорстрой»

состоялась отчетно-вы бор
ная профсою зная конфе
ренция.

В состав нового построи- 
кома треста избраны: А. И. 
Дробот — бригадир строи
тельно-м онтаж ного управ
ления «Промстрой-1^ (пред  
с е д а  т е л ь  постройкома); 
М. Ф. И ванова диспет
чер управления треста;
Л. С. Костенко — м аш и
нист крана участка меха
низации; В. В. Л ы галова 
'старший инженер уп р авл е
ния треста; Е. Н. I орда 
рабочая строительно-мон
таж ного управления «Пром- 
сгрой-1»; В. Е. Курганов 
главный инженер треста; 
J1. В. Третьякова — л аб о 
рант комбината прои звед
ет  в е н н ы х  предприятий; 
В. П. Третьяков — брига
дир столяров строительно
го управления «Отдел- 
строй»; А. Ф. Машкин : 
прораб строительно-мон
таж ного управления «Пром- 
жилстрой»; В. М. Кравчен
ко электросварщ ик стро
ительно-монтаж ного управ
ления «Промстрой-2»; Г. Н. 
Зимненко — шофер авто
транспортной ' к о л о н н ы ;  
J1. В. Никандров — сан
техник строительно-мон- 
таж ного управления «Пром- 
жилстрой»; J1. Л. Саян 
автокрановщ ик участка ме
ханизации. * * *

С остоялась отчетно-вы- 
борная профсою зная кон
ференция горно-обогати
тельного комбината «Ков-
дорслюда».

В состав нового профко
ма ком бината избраны  — 
М. И. Власов — зам. глав 
ного геолога ГО К а (за 
меститель председателя 
профкома); Г. Н. Воронов 
.... главны й инженер рудни
ка «Риколатва»; Е. И. Г'о- 
лиданова — слесарь рудни
ка «Ковдор»; Г. К. Горю
нов — начальник ПТО 
комбината; В. Д . Иев
лев — эле к т р  о  с л е с а р ь  
рудника «Ковдор» (предсе
датель рудкома); Ю. Т. 
Комаров — главный ин ж е
нер ком бината; J1. А. Ко
миссарова — ш тукатур-ма- 
ляр  рудника «Риколатва»; 
И. Я. Лошко — буриль
щик рудника «Ена»; В. С. 
Охрименко — телеф онист
ка рудника «Чалмозеро»; 
Н. И. Полуян — шофер а в 
тотранспортного предприя 
тия; И. Л. Пукалов 
электрослесарь р у д н и  к, а 
«Риколатва»; В. С. Рома
нова — маш инист вентиля
тора; В. И. Сизов — бу
рильщ ик рудника «К ов
дор»; В. П. Саражин — 
мастер рудника «Ч алм озе
ро».

Председателем профкома 
избран Н. С. Беличенко.

Ф Л А Г  П О Д Н Я Т

В минувшее воскресенье 
на стадионе спорткомплек
са было многолюдно. От
крывался новый спортив
ный сезон. Флаг соревно

ваний подняли ветераны — 
их уж е можно так назвать 
— спорта В. Егоров (обо
гатительная фабрика) и В. 
Тихонов (рудШик «Ж елез
ный»),

Состязания открыли ж ен
щины. Они провели лыж
ную эстафету на три кило
метра. За ними на пять ки

лометров побежали муж
чины.

Со спортсменами Ковдор- 
ского ГОКа соревновались 
также представители гео- 
лого-разведочной партии и 
детской спортивной школы.

Но, пожалуй, главным 
сюрпризом соревнований 
стала команда лыжников 
апатито-бадделеитовой обо

гатительной ф а б р и к и .  
АБОФ у ж е  CTa.ifa «на одну  
лыжню» с основными ц еха
ми комбината.

Первое ж е выступление 
принесло команде призовое 
место.

И. АНИКИЕВ,
председатель Д  С О 
«Труд».

* * *

На фотоснимке Н. Гание
вой: построение участников 
соревнований.

РАВНОПРАВНОЕ ЗВЕНО

Не секрет, что года че
тыре н азад  мы говорили об 
оторванности Д ворца куль
туры от нуж д и  забот тру
дового коллектива ком би
ната. Тогда и бы ла по
ставлена задача  перед кол
лективом Д К : стать необ
ходимым звеном, если м ож 
но так  вы разиться, в тех 
нологической цепочке ком 
бината.

В этом и сейчас мы ви
дим главную  свою задачу. 
Вся м ассовая работа и р а 
бота по организации досу
га строится па основе кон
кретного адреса: цех, у ча
сток, цепочки смен. Опыт 
нашей работы показы вает, 
что мы тогда достигаем ус-'

пеха, когда опираемся на 
конкретный м атериал д а н 
ного цеха, участка или 
смены, готовим вечер с уче
том аудитории, которая на 
него придет. И еще, и это 
основное, когда к подго
товке вечера привлекаем 
цеховой актив.

У нас немало примеров 
такого творческого сотруд
ничества: вечер смен по
технологической цепочке, 
вечера - ж елезорудной ф аб
рики, смотр цеховой х у 
дож ественной сам одеятель
ности, выездные концерты 
агитбригады  в цехах ком 
бината, беседы и лекции в 
красных уголках. В д ек аб 
ре состоятся цеховые вече
ра коллективов опытпой 
фабрики' и цеха КИПиА.

Хочется отметить, что по
сле некоторого затиш ья ак 

тивизировалась к у л ьтм ас
совая комиссия опытной 
ф а б р и к и  (председатель 
В. И. Ф едотова). У нас с 
этим коллективом давно
наметилось творческое со
друж ество. II сейчас они 
выступили инициатором 
цехового вечера «П освящ е
ние в рабочие». Н а опы т
ной фабрике готовятся о т 
метить в мае 1975 года 
10-летие коллектива. Это 
тем более знам енательная 
дата, что перед нашими 
глазам и детищ е опытной— 
АБО Ф .

П редлож им  мы н ал аж и 
вать контакты  и с общ е
житиями. Первый вечер, 
проведенный в ноябре, в 
праздничный день, окры 
лил наших помощников, 
воспитателей общ ежитий, 
понравился нашим гостям.

На совете воспитателей 
общ ежитий намечены сле
дующ ие две встречи: 30 но
ября и 1 января (новогод
ний бал ).

Знаем  мы и о своих не
доработках. Ещ е не так, 
как хотелось бы, использу
ем мы свои специфические 
формы для придания глас
ности социалистическому 
соревнованию  и не привле
каем в стены Д К  коллек
тивы цеха технологическо
го транспорта, рудника 
«Ж елезный», ремонтно-ме- 
ханического цеха, ж илищ 
но-коммунального отдела. 
Но это зависит не только 
от нас, но и от культурно- 
массовых комиссий цехов.

Г. СЕМЕНОВА, 
директор Дворца куль

туры.

ИНТЕРЕСЫ ПОКУПАТЕЛЯ
Все мы ходим в магазин, 

покупаем продукты, посе
щаем столовые. Н ам н р а
вится, когда обслуж иваю т 
нас внимательно и куль
турно. Д а  и как  мож ет 
быть иначе? Сейчас, ,к а к  
никогда, наше социалисти
ческое общ ество п р едъ явля
ет большие и  справедливы е 
требования к работникам 
торговли и общ ественного 
питания. Главное из этих 
требований — м аксим аль

ное удовлетворение зап р о 
сов населений.

В соответствии с нам е
ченным планом работы  ко
миссия общ ественного конт
роля проф кома ГО К а про
веряет работу магазинов и 
столовых, следит за ис
правностью  весоизмери
тельных приборов, правиль
ностью цен на товары , за 
санйгарны м состоянием 
торговых точек и пунктов 
общ ественного питания.

К сожалению , еще бы ва
ют случаи наруш ения пра- 
мил советской торговли, 
небрежного приготовления 
пищи. М ногиг недостатки 
члены комиссии вскрывали 
вовремя, устраняли на мес
те, а к наруш ителям  со
ветской торговли применя
лись самые строгие меры.

Так, по требованию  ко
миссии была отстранена от 
д  о л  ж  н ости заведую щ ая 
производством сто л о в о й

№  7. В прошлом году ко 
миссия вскрыла наруш ение 
правил торговли: нестан
дартный картоф ель п род а
вал и  в м агазине по цене 
стандартного. Здесь же, на 
месте, был составлен акт, 
картоф ель был снят с про
даж и , а разница в вы руч
ке была конфискована и 
перечислена в' пользу го су 
дарства.

А. ПАНКРАТОВ,
председатель комиссии 
по проверке торговли 
и общественного пита
ния.

КУРОРТ
НА
ДОМУ

Каждого, кто впервые приез
ж а ет  в Ковдор, приятно пора
ж ает  несколько необычное 
здание  но улице Кошица. Оно 
чем-то напоминает гостиницу 
или корпус современного сан а 
тория. В оощем-то — это и то, 
и другое. Это санаторий-про- 
филакторий комбината. Еже
месячно в нем поправляют свое 
здоровье 100 человек.

Для них созданы все усло
вия. Грязелечебница отпуска

ет грязевые аппликации и г а л ь 
ваногрязь. Здесь имеются озо
керит и парафин. В водоле
чебнице к услугам больных 
хвойно-морские, хвойно-жем
чужные,  углекислые ванны. 
Также имеется душ евая  ка 
федра,  где н алажен  отпуск 
циркулярного, восходящего и 
душ а Шарко. В физкабинете 
имеются гальванические, ап п а 
раты для электрофореза с р а з 
личными лекарственными ве
ществами,  ультрозвук, кварце
вая установка, тубус-кварц. 
Работают ингалятор,  процедур
ный и массажный кабинеты. 
Н алажено  диетическое питание, 
с учетом профиля заболеваний.

Основная масса больных по
ступает в профилакторий или 
в начале заболевания,  или с 
начальными признаками обо
стрения. Получают путевки и 
фактически здоровые люди, но 
работающие на участке с 
вредными условиями труда.

Таким путем осуществляет
ся профилактическое направле
ние в медицине, когда лечится 
болезнь в самом ее зародыше. 
Когда возникновение болезни 
можно предупредить.

А. СТРАУМАНИС, 
и. о. главного врача са 
натория-профилактория.

На снимке: обеденный зал
санатория-профилактория.

Фото Б. Шарыпова.

НЕ ОСТАВЛЯЙТЕ 
ДЕТЕЙ ОДНИХ

Комиссия п р о ф ко м а  по 
р аботе  среди детей и под^ 
ростков много врем ени 
оделяла устройству м ал ы 
шей в детские сады и яс
ли. К сожалению , пока мы 
не м о ж ем  помочь всем  
ж елаю щ им. Так, в прош лом 
году из 255 человек полу
чили м еста только 114. 8 
этом году из 261 зая в л е 
ния мы смогли удовл етво 
рить 170. О собенно труд 
но с ясельными группами.

Но все это — трудности 
роста. С реди наших дости
жений нужно отметить две 
санаторны е группы в д ет 
ских садах. Каждые полго
да  в них укрепляю т свое 
зд о р о вье  40 детей.

На забы ваем  мы и о по д 
ш ефных из сем надцатой 
школы. З десь мы работаем 
в контакте с комиссией 
парткома. Следим за со

стоянием ш ефской работы, 
проводим  конф еренции 
ш еф ов и учителей. Они 
уже стали традиционными, 
проводятся каждый год.

О собенно важна для нас 
сейчас работа с детьми, 
стоящ ими на учете в д ет 
ской кЪмнате милиции. Мы 
часто бы ваем  там, зак р еп 
ляем  за ребятам и ш ефов 
из работников комбината, 
строго спраш иваем  с р о д и 
телей, которы е не заботят
ся о правильном воспита
нии детей, уделяю т им м а 
ло врем ени и внимания.

На учете в детской ком 
нате состоят сорок детей 
работников ГОКа. Над этой 
цифрой стоит задум аться.

Е. АНИКИЕВА, 
председатель комис
сии по работе среди 
детей и подростков.

ИМЯ 
РЕКОРДА—
ЗДОРОВЬЕ

Лю бим мы порою пого
ворить об инертности т е 
перешней молодежи, о том, 
что сейчас из-за телевизора 
людей не вытащ ить на 
спорт,шную площ адку или. 
на лыжню. Но так  ли это? 
М ож ет быть, в первую оче
редь надо винить тех о р га
низаторов и общ ественных 
деятелей, которые не су
мели увлечь, не смогли 
найти интересную форму 
работы?

В правильности этого, не 
такого уж  и нового поло
жения, говорит тот факт, 
что в прош лом году в кон
курсе «Ковдорокая лы жня 
зовет!» приняло участие 
почти полторы тысячи чело
век. Лю ди выходили на 
лыжню  целыми семьями, 
многие накатали за зиму 
не одну сотню километ
ров. М ож но с полным пра
вом утверж дать, что эти 
полторы тысячи человек 
оздоровились без отрыва 
на отпуск не хуж е, чем в 
ином санатории и доме от
дыха.

Заочны е соревнования 
лы жников, главным рекор
дом в которых является 
здоровье, мы намерены 
продолж ить нынешней зи 
мой. Ведь именно они яви 
лись для многих толчком 
для участия в сдаче норм 
ГТО. Пополнили они и р я 
ды туристов.

Вообще занятиям и ф из
культурой и спортом ох ва
чены сейчас в К овдоре все 
от м ала до велика. Ш коль
ники занимаю тся в детских 
группах плавания и хок
кея, юные лы ж ники о в л а 
деваю т спортивным м ас 
терством в детско-ю нош е
ской спортивной школе. Не 
покидаю т спортивных д о 
рож ек и активисты группы 
здоровья. Они заним аю т
ся в тяж елоатлетической и 
лыжной секциях.

Сейчас мы готовимся к 
соревнованиям по програм 
ме V III спартакиады  проф 
союзов. Команды цехов 
«скрестят шпаги» по р а з
личным видам спорта. И 
тут, как показы вает п р ак 
тика, многое зависит от 
отношения к этому делу 
руководителей цехов и о т 
делов. Конечно,, ясно, что 
у них есть и другие, более 
важ ны е обязанности. О д
нако ведь и спорт р або та
ет на программу. И это хо
рошо понимают начальник 
ж елезорудной обогатитель
ной ф абрики А. П. Сидо- 
ренков, начальник цеха 
технологического транспор
та Г. С. Рум аков, началь
ник отдела технического 
контроля Н. Н. Кудимова. 
Хотелось бы, чтобы у них 
было больше последовате
лей.

Т. ДОНЧЕНКОВА, 
директор спортком
плекса.
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